
 

 

 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
Comme vous l'aurez appris à différentes occasions déjà, je prendrai ma pension le 31 
août prochain. Cette  mise  à la retraite va donner lieu à différents 
changements et nominations au sein de l'Unité Pastorale de Stockel-au-
Bois. Voici le rappel de la réflexion qui a été proposée durant ces derniers mois. 
 
1) Ce fut d'abord, le samedi 11 juin dernier (2022) au local Père Damien, la 
réunion de l'Équipe Pastorale d'Unité durant laquelle le doyen de Bruxelles Nord-Est, 
l'abbé Eric Vancraeynest, annonça l'organisation d'une démarche synodale initiée 
par Mgr Jean Kockerols, l'évêque auxiliaire de Bruxelles, qui fit d'ailleurs parvenir 
une lettre dans ce sens à l'abbé Philippe Mawet et aux membres de l'Equipe 
Pastorale. Cette réunion fut la première étape d'une réflexion visant à trouver les 
meilleures décisions pour l'avenir des paroisses de Stockel-au-Bois. 
 
 2) C'est dans ce contexte également que, durant l'été, Nathalie Beurrier fut 
mandatée par l'évêque auxiliaire  pour accompagner l'Equipe Pastorale d'Unité dans 
cette démarche. 
 
 3) Novelle étape : au début de l'année pastorale 2022-2023, ce fut la diffusion sur 
YouTube  (via notre chaîne "Stockel-au-Bois" et nos vidé(h)omélies) d'un 
message (3'33") de Mgr Jean Kockerols  invitant les paroissiens  à cette réflexion 
commune sur l'avenir de notre Unité Pastorale.  
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 4) Il y eut aussi, le lundi 7 novembre dernier (2022), une rencontre entre tous les 
membres des trois Equipes Pastorales (des paroisses Sainte Alix, Saint Paul et 
Notre-Dame de Stockel). Cette réunion était aussi "une première"  et fut animée par 
Nathalie Beurrier et l'abbé Philippe Mawet  au local "La Rotonde" (manoir) des 
Fraternités du Bon Pasteur.  
 
 5) Trois rencontres avaient été programmées pour concrétiser cette démarche 
synodale. Ces trois rencontres furent coordonnées par l'Equipe Pastorale d'Unité 
avec l'abbé Philippe Mawet et animées par Nathalie Beurrier. Ces réunions avaient 
lieu à l'église Sainte Alix et rassemblèrent, à chaque étape, entre 160 et 190 
paroissiens. L'accent fut mis sur la rencontre entre les personnes issues des trois 
communautés paroissiales de Stockel-au-Bois, bien vivantes et dynamiques mais qui, 
au quotidien, ont trop peu l'occasion de se rencontrer. 
           
      ° La première rencontre eut lieu le mardi 8 novembre et mit l'accent sur 
l'écoute préalable de la Parole de Dieu avant toute orientation ou décision concrète. 
      °  La deuxième réunion eut lieu le mardi 29 novembre. La météo brouillardeuse 
n'a pas empêché une belle participation à cette réunion. 
     ° La troisième réunion eut lieu le jeudi 26 janvier 2023 et se déroula avec la 
participation de Mgr Jean Kockerols qui s'appuya sur les conclusions de cette 
démarche pour donner les orientations prioritaires qui devront, par la suite, déterminer 
le choix de la personne qui sera nommée "responsable d'Unité" et du prêtre qui 
pourrait - comme le précisa l'évêque auxiliaire "au conditionnel" -  venir renforcer 
l'équipe des prêtres  déjà  nommés au service de l'Unité Pastorale. 
 
Tout ceci a abouti à différents contacts et consultations  qui, en ce week-end 
des 29 et 30 avril 2023 ("dimanche du Bon Pasteur" et des vocations), ont permis de 
communiquer, dans toutes les églises de Stockel-au-Bois, la lettre de Mgr 
Kockerols annonçant les décisions  prises au niveau des nominations et des 
orientations pastorales pour nos trois paroisses. 
 
En ce jeudi 4 mai 2023 à 20h15, les équipes pastorales de nos trois paroisses ont 
été heureuses de se retrouver au local de "La Rotonde" des Fraternités du Bon 
Pasteur. et de féliciter Christine Scheerens pour sa nomination de Responsable 
d'Unité sans oublier, déjà, de dégager certaines priorités pour l'avenir. 

Dans le souffle de l'Esprit-Saint. 
 
Abbé Philippe MAWET, curé, 
Responsable de Stockel-au-Bois. 
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Message de l’abbé Éric Vancraeynest, 
doyen de Bruxelles Nord-Est 

 
L’abbé Philippe Mawet a atteint il y a 2 mois les 75 ans, l’âge de la retraite. 
Mais ce ne sera pas pour lui une retraite inactive puisqu’il restera au 
service de l’UP comme prêtre auxiliaire.  
Je tiens à remercier Philippe pour ses 25 ans de présence et de travail 
pastoral à la paroisse Ste-Alix, puis au service de l’Unité pastorale de 
Stockel-au-Bois.  
La question s’est dès lors posée de comment prévoir la suite. Non pas 
pour remplacer Philippe, car nous sommes tous irremplaçables, étant tous 
uniques. Mais pour lui succéder.  
 
En juin dernier, Philippe m’avait invité à rencontrer l’équipe de l’Unité 
pastorale, afin de voir quelle procédure mettre en place pour réfléchir à sa 
succession. J’y ai transmis la proposition de Mgr Kockerols d’organiser 
une démarche synodale. Depuis 2 ans en effet, le pape François invite 
l’Église, tant au niveau universel que local, à faire « chemin ensemble ». 
L’équipe pastorale de l’UP accueilli très positivement cette proposition, et 
Mgr Kockerols a mandaté Nathalie Beurrier, membre de l’équipe synodale 
du Vicariat de Bruxelles, pour accompagner l’UP sur ce chemin.  
 
L’équipe pastorale d’UP a fait un beau cheminement pendant ces 6 mois 
avec les communautés de l’UP. L’idée d’un attelage s’est fait jour, et un 
nom a été proposé pour conduire cet attelage : Christine Scheerens, 
paroissienne bien connue à Sainte-Alix, mère de famille, enseignante de 
mathématique et de religion. Après un temps de discernement, elle a 
accepté de répondre positivement à l’appel de notre évêque, pour un mi-
temps en pastorale et pour une année, 2023-2024. Elle sera donc à partir 
du 1er septembre 2023 responsable de l’Unité pastorale, avec les prêtres 
coresponsables déjà présents, l’abbé Edouard Marot et le P. Roger 
Sinabisi (Missionnaire d’Afrique) auxquels se joindra le P. Jean-Marie 
Kambale Mwamba (Assomptionniste).  
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Cet attelage, avec l’équipe pastorale, et coordonné par Christine 
Scheerens veillera à l’annonce de l’Évangile, la célébration de notre foi, le 
service des frères et la gestion du temporel dans l’Unité pastorale.  
 
Une laïque responsable d’une unité pastorale, cela peut surprendre, 
enthousiasmer ou choquer. Si cette formule est un changement pour l’UP 
de Stockel-au-Bois, elle n’est cependant pas une nouveauté pour l’Église 
de Bruxelles : plusieurs unités pastorales et des doyennés ont un laïc ou 
une laïque comme responsable. En tout état de cause, Christine ne prend 
pas la place des prêtres : ceux-ci continueront à exercer leur ministère 
reçu à leur ordination, et ils poursuivront la mission qui leur a été confiée 
par l’évêque.  
Mais le monde change, et l’Église change aussi. De tous temps, l’Église 
s’est réformée pour faire face à de nouveaux défis : notre pape François 
en est bien conscient. Les Chrétiens depuis 2.000 ans sont fidèles à la 
Tradition qui leur est transmise depuis Jésus-Christ et les apôtres. Mais il 
faut accepter d’être bousculé dans nos petites traditions, nos habitudes 
qui nous rassurent et parfois nous enferment, nous empêchant de voir 
plus loin, et cela afin sortir de nos conforts. Tout changement apporte des 
insécurités : avançons avec confiance et allons de l’avant vers de 
nouvelles façons de faire Église, de faire chemin ensemble, avec le Christ.  
 
Quand un prêtre succède à un autre, les paroissiens ont tendance à 
comparer le nouveau à l’ancien. C’est humain, mais cela n’apporte 
souvent que des insatisfactions, des regrets : « c’était mieux avant ». À 
fortiori ce changement avec une responsable d’UP laïque incitera sans 
doute à comparer avec « avant ». Évitons de comparer avec ce qui a 
précédé. Rendons plutôt grâce pour ce que nous avons reçu et vécu. Et 
confions au Seigneur la suite du chemin avec Lui, pour ce qui nous est 
donné de vivre aujourd’hui et demain.  
 

Abbé Eric Vancraeynest,  
Doyen de Bruxelles-Nord-Est  
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NOTEZ : 
1) que le prêtre annoncé dans la lettre ci-dessus de Mgr Jean Kockerols est 
l'abbé Jean-Marie Mwamba, un prêtre assomptionniste de nationalité congolaise 
actuellement dans l'Unité Pastorale d'Anderlecht. 
Il viendra habiter dans la communauté du couvent de Marie-la-Misérable, près de la 
chapelle du même nom à Woluwe-Saint-Lambert. 
 
 2) La vidé(h)omélie de ce dimanche 14 mai sera totalement consacrée à ces 
nominations et nouvelles orientations de l'Unité Pastorale de Stockel-au-Bois et 
de ses paroisses. Avec la participation du Chanoine Luc Terlinden, Vicaire Général, 
de l'abbé Eric Vancraeynest, doyen, de Christine Scheerens, de l'abbé Jean-
Marie Mwamba et de l'abbé Philippe Mawet (+ conception éditoriale).  
Images et montages : Christian Verstraete et Georges Lits.  
Sommaire détaillé dans le n° 572 de "La vie à Sainte Alix". 
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Un nouveau défi pour tous… 
Au printemps 2023, l’évêque auxiliaire pour Bruxelles, Monseigneur Kockerols, m’a 
contactée pour me proposer le service de responsable d’unité. Je ne suis à l’initiative 
d’aucune démarche. J’étais, alors, très heureuse dans mon métier et je n’envisageais 
pas de relever de nouveau défi. Nous avons beaucoup discuté. J’ai échangé avec les 
membres de ma famille. J’ai pris le temps de la prière, du discernement, seule et/ou 
avec mes proches.  
A partir de là, j’ai choisi de dire : « Oui ». 

Qui suis-je ? 
 

Je m’appelle Christine Scheerens, j’ai 46 ans. Je suis mariée 
depuis 2008 à Pierre Belinga. Mon mari est camerounais. Nos 
quatre enfants métisses ont entre 14 et 8,5 ans. Je suis 
enseignante. Je donne cours, depuis septembre 1999, de 
religion catholique et mathématique à des élèves de la 1re à la 
5e secondaire. J’ai également une licence (aujourd’hui master) 
en sciences de l’éducation. Ce métier de transmission que 
j’exerce avec passion, suite à une réelle vocation, c’est 
aujourd’hui à l’Institut des Dames de Marie à Woluwe que je 
m’y emploie. Il y a presque 20 ans, j’ai également fait le choix 

d’aller enseigner au Congo (RDC), une expérience de vie marquante.  
 
Depuis près de 2 ans, je me suis jointe à la chorale Samedi Melody, à la même 
période je suis devenue catéchiste en KT2. Et c’est depuis mars 2022 que je fais 
partie de l’équipe pastorale de Sainte Alix. Ces engagements ne sont pas des 
nouveautés pour moi : choriste, guitariste, catéchiste, membre d’équipe pastorale et 
même d’équipe d’unité, je l’ai déjà fait, plus jeune, dans les paroisses où j’ai vécu à 
Etterbeek ou Schaerbeek. 

Quel est le défi ? 
 
C’est sans doute la question, certes centrale, pour laquelle je n’ai pas de réponse. 
Aider à la coordination des forces… créer des synergies entre des paroisses sœurs … 
veiller à une belle dynamique positive et constructive entre les clochers… Je 
travaillerai à la suite de Philippe Mawet comme responsable de l’Unité Pastorale 
Stockel-au-bois. Je n’ai pas son expérience, ses connaissances, ses relations et je ne 
suis pas prêtre. J’ai demandé à l’évêque de pouvoir m’appuyer sur mon prédécesseur 
en trouvant un modus vivendi qui laisse à chacun, particulièrement aux nouveaux 
arrivés, la possibilité de prendre ses marques, de se faire sa place.  
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Je continuerai à travailler à mi-temps dans mon école. J’adapterai mon temps de 
travail aux besoins des paroisses en veillant à ne pas mettre à mal l’équilibre de ma 
famille. Et pour le reste, le projet, les actions, … se construiront au fur et à mesure du 
chemin… 

Mes atouts, mes limites… 

Je suis maman de 4 enfants. Je continuerai à veiller à leur développement 
harmonieux. Je travaillerai à mi-temps pour UP. Il sera donc nécessaire que je place 
des limites. Je serai sans doute moins disponible que le responsable actuel. Mais le 
travail ne me fait pas peur ! 

J’ai 46 ans, j’ai grandi dans une famille catholique, engagée, ouverte, assez 
progressiste. Les discussions autour des sujets de foi et de philosophie sont très 
courantes depuis que je suis très petite. J’ai été habituée à ne pas me satisfaire d’un 
« parce qu’on a toujours fait comme ça ». La recherche de sens et la cohérence entre 
valeurs et actions sont des fondements essentiels pour moi. 

J’aime les challenges. Je suis entière et je m’engage toujours à 100% dans ce que je 
fais, en apprenant de mes rencontres et en assumant les choix posés.  

J’ai vraiment demandé que cette expérience, avec les changements et les formations 
qui l’accompagnent, soit d’abord envisagée pour un an. Un bilan sera posé au terme 
de cette période tant par l’évêché que par ma famille et moi. Je suis certaine que les 
retours des paroissiens feront partie de l’évaluation.  

A ce stade, je ne sais pas vers où nous allons. Pourtant je me réjouis de faire partie de 
cette Eglise en marche. Je suis remplie d’enthousiasme et de curiosité quant aux 
rencontres que je vais faire, aux expériences que je vais vivre et à tout ce que je vais 
apprendre. Il est évident pour moi que sans vous, les paroissiens de cette unité 
pastorale, sans les prêtres qui célèbreront, sans nos idées et nos forces, rien ne sera 
possible.  

Je retrousse mes manches pour ce nouveau défi avec vous, pour vous, pour nous et 
surtout pour faire vivre longtemps le « Corps du Christ qu’est son Eglise » (1CO 12).  

 Christine Scheerens 

 

VOIR AUSSI LA VIDE(H)OMELIE DE MAI 2023 (datée du dimanche 14 mai) 
sur YouTube via notre chaîne "Stockel-au-Bois". 

Bon visionnement et bonne découverte. 
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